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НОВОСТИ АППАРАТА РКДС
ДЕЛЕГАЦИЯ РКДС СОВЕРШИЛА РАБОЧИЙ 
ВИЗИТ В ПСКОВСКУЮ ОБЛАСТЬ

Аппарат Российско-Китайского Делового Совета 
совместно с членами и китайскими партнёрами РКДС 
совершил рабочий визит в Псковскую область в период
с 24 июля по 25 июля 2023 г.

Визит состоялся в результате договоренностей 
Председателя РКДС Геннадия Николаевича Тимченко
и Губернатора Псковской области Михаила Юрьевича 
Ведерникова и по благословению Митрополита Псковского
и Порховского Тихона (Шевкунова).

Участники делегации посетили особую экономическую 
зону «Моглино» с целью рассмотрения возможности 
локализации китайских предприятий на территории 
Моглино. В том числе были представлены существующие
на данной территории производства — ООО «Псковский 
завод «Титан-полимер», ООО «Синтез Технолоджи» 
(SYNTECHNO). Со стороны руководства особой 
экономической зоны «Моглино» была выражена 
заинтересованность в привлечении китайских 
специалистов и передовых технологий для увеличения 
объемов производства и улучшения качества продукции.

В рамках рабочего визита состоялась встреча
с Губернатором Псковской области Михаилом Юрьевичем 
Ведерниковым, в ходе которой был рассмотрен 
инвестиционный потенциал Псковской области
и возможности реализации совместных российско- 
китайских проектов в регионе.

Со стороны делегации РКДС во встрече приняли участие 
Исполнительный директор Делового Совета Евгений Маркин, 
Генеральный представитель CCPIT в России Гао Ци, 
Генеральный директор НП «СКСР» Сергей Моренков, 
заместитель Генерального директора ООО «Китайстрой»
Сун Сюэу. С презентациями выступили члены и партнеры 
РКДС – ООО «Айти Партнер», ООО «НПО 3-Д Интеграция», 
ООО «ИПИ-ЛАБ», Fame Healthcare Limited, «ООО Пекинская 
международная компания Хаохань будущее».

Губернатор Псковской области Михаил Ведерников,
в свою очередь, выразил активную поддержку членам 
Делового Совета и китайских партнерам в деятельности на 
территории региона.

По итогу встречи стороны условились создать рабочую 
группу с участием Губернатора для установления более 
тесных контактов и ускорения процессов реализации 
совместных российско-китайских проектов.

В рамках культурной программы визита участники 
делегации посетили Свято-Троицкий кафедральный собор, 
Псковский Кремль и Свято-Успенский Псково-Печорский 
монастырь.

В ходе поездки состоялось чаепитие членов делегации
с Митрополитом Псковским и Порховским Тихоном 
(Шевкуновым). Гости в теплой и дружественной обстановке 
пообщались с Владыкой Тихоном, обсудили насущные 
вопросы российско-китайского сотрудничества и получили 
благословение Митрополита.

По благословению Митрополита Псковского и Порховского 
Тихона (Шевкунова) монах Антоний провел обзорную 
экскурсию для делегации. 2



中俄实业家理事会代表团对普斯科夫州进行工
作访问

2023年7月24日至7月25日，中俄实业家理事会工
作人员与其成员及中方合作伙伴对普斯科夫州进行了工
作访问。

根据中俄实业家理事会主席根纳季·尼古拉耶维奇·季
姆琴科与普斯科夫州州长米哈伊尔·尤里耶维奇·韦杰尔
尼科夫之间的协议，并在普斯科夫州和波尔霍夫州大主
教季洪（谢夫库诺夫）的祝福下，此次访问得以成行。

代表团成员参观了 "莫格里诺 "经济特区，以考虑中
国企业在“莫格里诺”进驻的可能性。同时，还向他们介
绍了该地区现有的工厂--"钛聚合物 "普斯科夫工厂有限
责任公司、"合成技术 "有限责任公司（SYNTECHNO
）。

莫格里诺 "经济特区管理层表示有兴趣吸引中国专
家和先进技术，以提高产量和产品质量。

在本次工作访问的框架内，与普斯科夫州州长米哈
伊尔·韦杰尔尼科夫（Mikhail Vedernikov）举行了礼
宾会议，会上讨论了普斯科夫州的投资潜力以及在该州
实现中俄联合项目的可能性。

中俄实业家理事会执行主席叶夫根尼·马尔金、中国
贸促会驻俄罗斯总代表高琦、"SCSR "总经理谢尔盖·莫
伦科夫、"Kitastroy "公司副总经理宋学武等中俄实业
家理事会代表团成员出席了会议。

中 俄 实 业 家 理 事 会 的 成 员 和 合 作 伙 伴 - - " A i c h i 
Partner "有限责任公司、"NPO 3-D Integration "有限
责任公司、"IPI-LAB "有限责任公司、Fame 
Healthcare 有限公司、"Beijing International 
Company Haohan Future "有限责任公司--的代表们
分别做了发言。

普斯科夫州州长米哈伊尔-韦杰尔尼科夫则表示将积
极支持中俄实业家理事会成员和中国合作伙伴在该州开
展活动。

会议结束时，双方同意成立一个有州长参加的工作
组，以建立更密切的联系，加快俄中联合项目的实施。

作为此次访问文化活动的一部分，代表团参观了圣
三一大教堂、普斯科夫克里姆林宫和普斯科夫-佩乔拉
圣母院。

访问期间，代表团成员与普斯科夫和波尔霍夫的大
主教季洪（谢夫库诺夫）喝了茶。

客人们在热情友好的气氛中与主教进行了交谈，讨
论了俄中合作的迫切问题，并得到了主教的祝福。

在普斯科夫和波尔霍夫大主教季洪（谢夫库诺夫）
的祝福下，僧侣安东尼带领代表团进行了观光游览。 3



ПРИ ПОДДЕРЖКЕ РКДС СОСТОЯЛАСЬ 
ВСТРЕЧА МЕЖДУ КИТАЙСКОЙ КОРПОРАЦИЕЙ 
«ХАОХАНЬ», ПРЕДСТАВИТЕЛЯМИ МИНСЕЛЬХОЗА 
РОССИИ И БИЗНЕС СООБЩЕСТВА ОТРАСЛИ

2 августа 2023 года по поручению Председателя РКДС 

Геннадия Николаевича Тимченко, а также при поддержке 

Министра сельского хозяйства России Дмитрия Николаевича 

Патрушева и Чрезвычайного и Полномочного Посла 

Китайской Народной Республики в Российской Федерации 

господина Чжан Ханьхуэя состоялась рабочая встреча между 

китайской сельскохозяйственной корпорацией «Хаохань 

будущее» и представителями российских государственных 

органов, а также бизнес- сообщества.

 С российской стороны в мероприятии приняли участие 

представители Министерства сельского хозяйства 

Российской Федерации, в том числе Директор департамента 

международного сотрудничества и развития экспорта 

продукции АПК Минсельхоза России Максим Маркович,

а также сотрудники Федеральной службы по ветеринарному 

и фитосанитарному надзору, представители Национальной 

Мясной Ассоциации и руководство крупных российских 

сельхозпредприятий – АПХ «Мираторг» и ГК «Заречное».

Китайскую делегацию возглавил Председатель 

Правления Пекинской международной торговой компании 

«Хаохань будущее» Чжоу Цуань, также присутствовали 

сотрудники Посольства Китайской Народной Республики

в Российской Федерации и Аппарата РКДС.

Корпорация «Хаохань будущее», акционерами которой 

являются 4 государственные компании, ведёт свою 

деятельность на сельскохозяйственном направлении.

В частности, компания является крупным экспортером 

мясной продукции и продуктов переработки. 

Основной темой повестки дня стали перспективы 

развития торговли продукцией АПК между Россией и Китаем.

В частности, стороны детально обсудили

возможности организации экспортных поставок

российских мясных субпродуктов на китайский

рынок.

Участники встречи отметили стремительный рост 

объемов товарооборота сельскохозяйственной продукции

между Россией и Китаем. 

Представители Федеральной службы по ветеринарному 

и фитосанитарному надзору и Национальной Мясной 

Ассоциации в ходе встречи сообщили о возможностях 

расширения перечня мясной продукции для экспорта

в Китай и подчеркнули готовность ряда российских 

компаний к прохождению аттестации для работы

на китайском направлении.

«Посольство КНР в РФ, со своей стороны, готово 

оказывать поддержку российским компаниям

во взаимодействии с китайскими официальными 

ведомствами», - отметил советник Посольства Китая

в России господин Фэн Юн.

В заключение стороны договорились об обмене 

контактами для построения наиболее эффективного 

взаимодействия и развитии прямых связей в области 

сельского хозяйства.

«Крайне важно, что китайские предприниматели 

выражают готовность не только осуществлять

торговлю, но и инвестировать в российские предприятия, 

оказывать поддержку в оснащении производств

новейшими технологиями. Российско-Китайский Деловой 

Совет, в свою очередь, будет и впредь помогать

компаниям из России и Китая в налаживании 

сотрудничества и развитии совместных проектов», - 

подчеркнул Исполнительный директор Делового Совета

Евгений Маркин.
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НОВОСТИ ЧЛЕНОВ СОВЕТА
ВТБ СООБЩИЛ О РЕКОРДНЫХ РЕЗУЛЬТАТАХ 
1 ПОЛУГОДИЯ 2023 ГОДА

Чистая прибыль группы ВТБ по международным 
стандартам финансовой отчетности (МСФО) по итогам 
первого полугодия 2023 года составила рекордные
289,8 млрд рублей, сообщил журналистам в ходе телефонной 
конференции заместитель президента - председателя 
правления банка Дмитрий Пьянов.

«Чистая прибыль по итогам второго квартала 
составила 142,6 млрд рублей, результаты за первое 
полугодие 2023 года - 289,8 млрд рублей. Это рекордные
для первого полугодия значения за всю историю,
и соответствуют возврату на капитал 32,8%,
что мы также никогда не демонстрировали», - сказал он.

Согласно пресс-релизу ВТБ, по итогам первого полугодия 
2023 года активы группы увеличились на 9,3% и достигли
26,7 трлн рублей. Объем кредитного портфеля до вычета 
резервов составил 19 трлн рублей, рост с начала года на 9,6%. 
Так, кредиты физическим лицам увеличились за отчетный 
период на 9,3%, до 6,1 трлн рублей, на фоне роста ипотечного 
портфеля. Объем кредитов юридическим лицам вырос
на 9,7%, до 12,9 трлн рублей.

Совокупные средства клиентов группы выросли
за отчетный период на 9,4%, до 20,3 трлн рублей. При этом 
рост средств клиентов - юридических лиц по итогам шести 
месяцев составил 9,1%, до 12,1 трлн рублей. Объем средств 
клиентов - физических лиц увеличился по итогам первых 
шести месяцев текущего года на 9,8%, достигнув на 30 июня 
8,1 трлн рублей.

В целом по итогам первого полугодия группа досоздала 
резервы на 92,4 млрд рублей. Расходы на персонал
и административные расходы составили 172,4 млрд рублей.

Группа ВТБ по итогам 2023 года таргетирует чистую 
прибыль по международным стандартам финансовой 
отчетности (МСФО) на уровне около 400 млрд рублей,
однако возможно «легкое превышение» этих значений, 
заявил Пьянов.

«Чистая прибыль. В старом таргете было выше уровня 
2021 года, то есть выше 327 млрд рублей. Сейчас новый 
таргет - около 400 млрд рублей. <…> Таргет может быть
и выше с формулировкой «примерно» - допускается легкое 
превышение или «недолет» по прибыли. Я допускаю,
что будет, естественно, не ровно 400 (млрд рублей).
Это было бы слишком точное «приземление». Но это
не будет округляться в 500 (млрд рублей), поэтому этого 
тоже не нужно ожидать. Поэтому «примерно 400» означает, 
что легкое превышение возможно. Но если бы было значимое 
превышение, то мы бы таргетировали «больше 400»,
мы этого тоже не делаем. То есть по методу округления
это будет округляться в 400 (млрд рублей)», - сказал Пьянов. 
По словам банкира, группа также улучшила свои прогнозы 
по росту портфеля кредитов юридическим лицам - с 12%
по итогам года до «более 12%», и по портфелю кредитов 
физическим лицам - с 12% до 15%.

Официальный сайт ПАО «Банк ВТБ» / vtb.ru

АВТОВАЗ ВЫСТУПИЛ НАЦИОНАЛЬНЫМ 
ПАРТНЕРОМ САММИТА РОССИЯ-АФРИКА

АО «АВТОВАЗ» выступил национальным партнером 
проведения II Саммита, Экономического и гуманитарного 
форума «Россия-Африка», который прошёл 27-28 июля
в Санкт-Петербурге, в КВЦ «Экспофорум».

Автомобильная отрасль является традиционной темой 
обсуждений в рамках деловой программы Форума
и занимает внушительную часть масштабной выставочной 
экспозиции мероприятия.

В зоне открытой экспозиции Саммита Россия-Африка
АО «АВТОВАЗ» представил актуальную линейку автомобилей 
LADA – семейство Granta и NIVA, Vesta нового поколения,
а также свои новейшие разработки для делового сектора – 
представительский седан Aura.

На протяжении всех дней работы Форума представители 
делегаций и СМИ передвигались на флагмане модельного 
ряда LADA – Vesta нового поколения.

Официальный сайт АО «АВТОВАЗ» / lada.ru

Аппарат Российско-Китайского Делового Совета 
совместно с членами и китайскими партнёрами РКДС 
совершил рабочий визит в Псковскую область в период
с 24 июля по 25 июля 2023 г.

Визит состоялся в результате договоренностей 
Председателя РКДС Геннадия Николаевича Тимченко
и Губернатора Псковской области Михаила Юрьевича 
Ведерникова и по благословению Митрополита Псковского
и Порховского Тихона (Шевкунова).

Участники делегации посетили особую экономическую 
зону «Моглино» с целью рассмотрения возможности 
локализации китайских предприятий на территории 
Моглино. В том числе были представлены существующие
на данной территории производства — ООО «Псковский 
завод «Титан-полимер», ООО «Синтез Технолоджи» 
(SYNTECHNO). Со стороны руководства особой 
экономической зоны «Моглино» была выражена 
заинтересованность в привлечении китайских 
специалистов и передовых технологий для увеличения 
объемов производства и улучшения качества продукции.

В рамках рабочего визита состоялась встреча
с Губернатором Псковской области Михаилом Юрьевичем 
Ведерниковым, в ходе которой был рассмотрен 
инвестиционный потенциал Псковской области
и возможности реализации совместных российско- 
китайских проектов в регионе.

Со стороны делегации РКДС во встрече приняли участие 
Исполнительный директор Делового Совета Евгений Маркин, 
Генеральный представитель CCPIT в России Гао Ци, 
Генеральный директор НП «СКСР» Сергей Моренков, 
заместитель Генерального директора ООО «Китайстрой»
Сун Сюэу. С презентациями выступили члены и партнеры 
РКДС – ООО «Айти Партнер», ООО «НПО 3-Д Интеграция», 
ООО «ИПИ-ЛАБ», Fame Healthcare Limited, «ООО Пекинская 
международная компания Хаохань будущее».

Губернатор Псковской области Михаил Ведерников,
в свою очередь, выразил активную поддержку членам 
Делового Совета и китайских партнерам в деятельности на 
территории региона.

По итогу встречи стороны условились создать рабочую 
группу с участием Губернатора для установления более 
тесных контактов и ускорения процессов реализации 
совместных российско-китайских проектов.

В рамках культурной программы визита участники 
делегации посетили Свято-Троицкий кафедральный собор, 
Псковский Кремль и Свято-Успенский Псково-Печорский 
монастырь.

В ходе поездки состоялось чаепитие членов делегации
с Митрополитом Псковским и Порховским Тихоном 
(Шевкуновым). Гости в теплой и дружественной обстановке 
пообщались с Владыкой Тихоном, обсудили насущные 
вопросы российско-китайского сотрудничества и получили 
благословение Митрополита.

По благословению Митрополита Псковского и Порховского 
Тихона (Шевкунова) монах Антоний провел обзорную 
экскурсию для делегации.

ББР БАНК ВОШЕЛ В ТОП-100 КРУПНЕЙШИХ 
БАНКОВ ПО СУММЕ ВКЛАДОВ ФИЗИЧЕСКИХ 
ЛИЦ

По итогам июльской отчетности Центробанка ББР Банк 
занял 38-ю строчку в рейтинге кредитных организаций, 
работающих с физическими лицами, обогнав другие 
крупные банки.

При составлении данного рейтинга учитывается сумма 
средств физлиц-резидентов и нерезидентов, привлеченных 
в качестве срочных депозитов, денег для расчета
с использованием банковских карт и прочих средств, 
размещенных на заранее оговоренный период времени.

Достойная строчка в данном рейтинге говорит о высокой 
оценке услуг ББР Банка и доверии клиентов.

Официальный сайт АО  «ББР Банк» / bbr.ru
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«КАЛАШНИКОВ»: ПЛАН ПРОИЗВОДСТВА 
ОРУЖЕЙНОЙ ПРОДУКЦИИ ВЫПОЛНЕН
НА 100%

АО «Концерн «Калашников» полностью выполнило план 
сдачи оружейной продукции за первые 6 месяцев текущего 
года.

При увеличении общего плана производства на 60%
за прошедшие два года, выполнение гособоронзаказа 
составило 100%.

«Коллектив прилагает максимальные усилия
для обеспечения Вооруженных Сил Российской Федерации
как новыми образцами оружия, так и традиционными, 
принятыми на вооружение в предыдущие годы, - говорит 
президент концерна «Калашников» Алан Лушников. - Идет 
активное освоение снайперской винтовки Чукавина СВЧ, 
автомата АК-19, пистолета-пулемета Калашникова 
ППК-20; запущены другие важные проекты. Экономический 
эффект от сокращения издержек в первом полугодии 
превысил 300 миллионов рублей».

Для своевременного выполнения ГОЗ на заводе 
«Калашников» реализуется целый ряд мероприятий
и проектов: внедряется автоматизированная система 
планирования, запускается новое оборудование, активно 
привлекается персонал, регулярно проводятся мероприятия 
по повышению квалификации сотрудников.

Официальный сайт АО «Концерн «Калашников» / 
kalashnikovgroup.ru

«НОВАТЭК» СООБЩИЛ О ФИНАНСОВЫХ 
РЕЗУЛЬТАТАХ ЗА ВТОРОЙ КВАРТАЛ И ПЕРВОЕ 
ПОЛУГОДИЕ 2023 ГОД

ПAO «НОВАТЭК» опубликовало раскрываемую 
консолидированную промежуточную сокращенную 
финансовую отчетность по состоянию на и за три и шесть 
месяцев, закончившихся 30 июня 2023 г.

Несмотря на беспрецедентный масштаб текущих 
вызовов, которые существенно изменили операционную 
среду, а также экстремальную волатильность мировых
цен на углеводороды за отчетный период, Компания
в очередной раз подтвердила устойчивость своей 
бизнес-модели, продемонстрировав сильные финансовые 
показатели по итогам второго квартала и шести месяцев
2023 года.

Показатели выручки от реализации и EBITDA
с учетом доли в EBITDA совместных предприятий во втором 
квартале 2023 года составили 314,8 млрд руб. и 202,5 млрд руб. 
соответственно.

За шесть месяцев, закончившихся 30 июня 2023 г., 
выручка от реализации и EBITDA с учетом доли в EBITDA 
совместных предприятий составили 643,0 млрд руб.
и 415,8 млрд руб. соответственно. Прибыль, относящаяся
к акционерам ПАО «НОВАТЭК», составила 62,7 млрд руб.
(20,98 руб. на акцию) во втором квартале 2023 года
и 155,6 млрд руб. (52,08 руб. на акцию) за первое полугодие 
2023 года.

Чистые денежные средства, полученные
от операционной деятельности Группы, составили
95,1 млрд руб. во втором квартале 2023 года и 184,2 млрд руб. за 
шесть месяцев 2023 года. Денежные средства, 
использованные на оплату капитальных вложений, 
составили 58,6 млрд руб. во втором квартале 2023 года и 105,5 
млрд руб. за первое полугодие 2023 года.

Раскрываемая консолидированная промежуточная 
сокращенная финансовая отчетность ПАО «НОВАТЭК» 
доступна на интернет-сайте ПАО «НОВАТЭК»

Официальный сайт ПАО «НОВАТЭК» / novatek.ru

НА ЛЕБЕДИНСКОМ ГОКЕ СДАН ПЕРВЫЙ 
ОБЪЕКТ В РАМКАХ СТРОИТЕЛЬСТВА 
НОВОГО ХВОСТОХРАНИЛИЩА

На Лебединском горно-обогатительном комбинате 
Металлоинвеста в опытно-промышленную эксплуатацию 
сдан первый объект нового экологически эффективного 
хвостохранилища – аппарат для сгущения пульпы, удаления 
из неё мелких частиц раздробленных руд и осветления 
технологической воды.

Новый сгуститель в 2,5 раза производительнее самого 
мощного из ранее построенных на комбинате. Он позволяет 
на 30% снизить содержание примесей в технологической 
воде, а также повысить содержание твердого вещества
в сгущенном продукте в 3 раза – до 60%. Это обеспечивает 
высокую плотность укладки «хвостов», существенно снижает 
пыление и повышает объём возвращаемой осветленной 
воды в технологический процесс на обогатительную фабрику.

«Запуск сгустителя – первый шаг в реализации 
масштабного проекта по строительству нового 
хвостохранилища. Забота об окружающей среде – один из 
наших ключевых приоритетов, и мы продолжим 
инвестировать в экологические проекты вне зависимости 
от внешних вызовов и колебаний рыночной ситуации», – 
отметил генеральный директор Металлоинвеста Назим Эфендиев.

Официальный сайт ООО УК «Металлоинвест» / 
metalloinvest.com

2023年7月24日至7月25日，中俄实业家理事会工
作人员与其成员及中方合作伙伴对普斯科夫州进行了工
作访问。

根据中俄实业家理事会主席根纳季·尼古拉耶维奇·季
姆琴科与普斯科夫州州长米哈伊尔·尤里耶维奇·韦杰尔
尼科夫之间的协议，并在普斯科夫州和波尔霍夫州大主
教季洪（谢夫库诺夫）的祝福下，此次访问得以成行。

代表团成员参观了 "莫格里诺 "经济特区，以考虑中
国企业在“莫格里诺”进驻的可能性。同时，还向他们介
绍了该地区现有的工厂--"钛聚合物 "普斯科夫工厂有限
责任公司、"合成技术 "有限责任公司（SYNTECHNO
）。

莫格里诺 "经济特区管理层表示有兴趣吸引中国专
家和先进技术，以提高产量和产品质量。

在本次工作访问的框架内，与普斯科夫州州长米哈
伊尔·韦杰尔尼科夫（Mikhail Vedernikov）举行了礼
宾会议，会上讨论了普斯科夫州的投资潜力以及在该州
实现中俄联合项目的可能性。

中俄实业家理事会执行主席叶夫根尼·马尔金、中国
贸促会驻俄罗斯总代表高琦、"SCSR "总经理谢尔盖·莫
伦科夫、"Kitastroy "公司副总经理宋学武等中俄实业
家理事会代表团成员出席了会议。

中 俄 实 业 家 理 事 会 的 成 员 和 合 作 伙 伴 - - " A i c h i 
Partner "有限责任公司、"NPO 3-D Integration "有限
责任公司、"IPI-LAB "有限责任公司、Fame 
Healthcare 有限公司、"Beijing International 
Company Haohan Future "有限责任公司--的代表们
分别做了发言。

普斯科夫州州长米哈伊尔-韦杰尔尼科夫则表示将积
极支持中俄实业家理事会成员和中国合作伙伴在该州开
展活动。

会议结束时，双方同意成立一个有州长参加的工作
组，以建立更密切的联系，加快俄中联合项目的实施。

作为此次访问文化活动的一部分，代表团参观了圣
三一大教堂、普斯科夫克里姆林宫和普斯科夫-佩乔拉
圣母院。

访问期间，代表团成员与普斯科夫和波尔霍夫的大
主教季洪（谢夫库诺夫）喝了茶。

客人们在热情友好的气氛中与主教进行了交谈，讨
论了俄中合作的迫切问题，并得到了主教的祝福。

在普斯科夫和波尔霍夫大主教季洪（谢夫库诺夫）
的祝福下，僧侣安东尼带领代表团进行了观光游览。
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«НОРНИКЕЛЬ» ОБЪЯВЛЯЕТ ИТОГИ 
ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ
ЗА ПЕРВОЕ ПОЛУГОДИЕ 2023 ГОДА

«Норникель» обнародовал предварительные 
производственные результаты за второй квартал и первое 
полугодие 2023 года, а также производственный прогноз
на 2023 год.

«Производственные итоги первого полугодия 2023 года 
показали разнонаправленную динамику. Мы увеличили 
производство металлов платиновой группы за счет роста 
добычи руды на руднике «Медвежий ручей», повышения 
эффективности доизвлечения драгоценных металлов
из остатков хлорного выщелачивания в цехе электролиза 
никеля Кольского дивизиона, а также за счет переработки 
ранее накопленного незавершенного производства», – 
прокомментировал операционные результаты старший 
вице-президент – производственный директор 
«Норникеля» Сергей Степанов.

Он отметил, что в то же время производство никеля 
снизилось по плану в связи с сезонным фактором – 
межнавигационной паузой в Дудинском морском порту,
а также из-за плановых ремонтов печей на Надеждинском 
металлургическом заводе и мельницы на Талнахской 
обогатительной фабрике. Одним из достижений первого 
полугодия стало улучшение качества никелевых катодов 
Кольского дивизиона, в которых удалось снизить 
содержание примесей на 40 процентов относительно
уровня 2022 года. Вместе с этим благодаря программе 
повышения операционной эффективности Забайкальский 
дивизион увеличил объем переработки и извлечения 
металлов.

Напомним, экологи назвали «Серную программу» 
«Норникеля» прорывом 2022 года. Ранее в компании 
объявили предварительные производственные результаты 
за прошлый год. Также топ-менеджмент «Норникеля» 
представил результаты в области устойчивого развития
за 2022 год, а руководитель Норильского дивизиона 
рассказал о развитии флагманских проектов компании.

Официальный сайт ПАО «ГМК «Норильский никель» / 
nornickel.ru

FESCO И РЖД УВЕЛИЧАТ ПРОПУСКНУЮ 
СПОСОБНОСТЬ ВМТП ДЛЯ КОНТЕЙНЕРНЫХ 
ПОЕЗДОВ НА 40%

Транспортная группа FESCO («Группа», «FESCO») 
совместно с ОАО «РЖД» приступили к разработке проекта 
строительства дополнительного железнодорожного пути, 
соединяющего станцию Владивосток и «Владивостокский 
морской торговый порт» (ВМТП, входит в FESCO),
что позволит увеличить количество обрабатываемых 
контейнерных поездов в порту на 40%.

Инвестпроектом предусмотрены строительство
из ВМТП второго выхода на станцию Владивосток,
а также проведение реконструкции путей 
приемоотправочного парка станции Владивосток.

Расчеты пропускной способности показали,
что развитие инфраструктуры и повышение интенсивности 
маневровой работы при подаче/уборке вагонов позволит 
ВМТП обрабатывать до 10 пар контейнерных поездов в сутки 
при текущем показателе в 7 пар. Общее количество
всех обрабатываемых поездов, включая составы
с генеральными грузами, увеличится с 10 пар до 12-14 пар
в сутки.

На втором этапе, после реализации всей программы 
стратегии развития ВМТП, созданные мощности позволят 
увеличить пропускную способность станции и порта
до 16 пар поездов ежедневно.

Официальный сайт ПАО «ДВМП» / fesco.ru

МОСТ ЧЕРЕЗ АМУР В ЕАО ВПЕРВЫЕ 
ИСПОЛЬЗОВАЛИ ДЛЯ ВВОЗА ГРУЗОВ ИЗ КИТАЯ

Мостовой переход Нижнеленинское (РФ) – Тунцзян (КНР) 
в Еврейской автономной области открыли для движения 
поездов из Китая в Россию. Первый состав с импортным 
грузом уже проследовал по этому маршруту.

«Первый контейнерный поезд прошел по новому 
железнодорожному мосту через Амур из Китая. Он доставит 
55 контейнеров с автомобильными комплектующими
на станцию Электроугли в Московской области», – говорится 
в сообщении. Ранее это направление использовалось только 
для экспорта: с начала года перевезено более 1,3 млн тонн 
грузов. Планируется отправлять со станции Тунцзян один 
контейнерный поезд в неделю.

Ранее РБК Приморье писал, что проект моста изначально 
предназначался для одностороннего движения, то есть
для перевозки грузов из России в Китай. Движение по нему 
было запущено в ноябре прошлого года, это первый 
железнодорожный мостовой переход через Амур в КНР,
его протяженность – 2,2 км с колеями двух стандартов:
для российских (1 520 мм) и китайских (1 435 мм) подвижных 
составов. Он рассчитан на пропуск до 5,2 млн тонн грузов
в год с ожидаемым ростом до 20 млн тонн после 
реконструкции железнодорожного участка Биробиджан – 
Ленинск.

Официальный сайт ОАО «РЖД» / rzd.ru

2 августа 2023 года по поручению Председателя РКДС 

Геннадия Николаевича Тимченко, а также при поддержке 

Министра сельского хозяйства России Дмитрия Николаевича 

Патрушева и Чрезвычайного и Полномочного Посла 

Китайской Народной Республики в Российской Федерации 

господина Чжан Ханьхуэя состоялась рабочая встреча между 

китайской сельскохозяйственной корпорацией «Хаохань 

будущее» и представителями российских государственных 

органов, а также бизнес- сообщества.

 С российской стороны в мероприятии приняли участие 

представители Министерства сельского хозяйства 

Российской Федерации, в том числе Директор департамента 

международного сотрудничества и развития экспорта 

продукции АПК Минсельхоза России Максим Маркович,

а также сотрудники Федеральной службы по ветеринарному 

и фитосанитарному надзору, представители Национальной 

Мясной Ассоциации и руководство крупных российских 

сельхозпредприятий – АПХ «Мираторг» и ГК «Заречное».

Китайскую делегацию возглавил Председатель 

Правления Пекинской международной торговой компании 

«Хаохань будущее» Чжоу Цуань, также присутствовали 

сотрудники Посольства Китайской Народной Республики

в Российской Федерации и Аппарата РКДС.

Корпорация «Хаохань будущее», акционерами которой 

являются 4 государственные компании, ведёт свою 

деятельность на сельскохозяйственном направлении.

В частности, компания является крупным экспортером 

мясной продукции и продуктов переработки. 

Основной темой повестки дня стали перспективы 

развития торговли продукцией АПК между Россией и Китаем.
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ИКОРНАЯ КАМПАНИЯ РРПК БЬЕТ РЕКОРДЫ

За икорную кампанию 2023 года РРПК выпустила
6649 тонн икры, что на 8% больше, чем в прошлом году
и абсолютный рекорд РРПК за последние 5 лет. Таких 
высоких показателей удалось достичь, в том числе, благодаря 
логистике. Большая часть икры была доставлена к пику 
продаж, что позволило получить хорошую цену. По цене икра 
РРПК во всех категориях заняла второе место. Это также стало 
лучшим результатом за последние несколько лет.

7 судов РРПК вошли в топ 20 по выручке за икру
на бассейне, а БМРТ «Капитан Вдовиченко»,
БМРТ «Владимир Лиманов» и РКТС «Капитан Олейничук» 
заняли 1,2 и 3 места соответственно.

Покупатели вновь высоко оценили икру РКТС «Капитан 
Оленейчук». Икра БМРТ «Владимир Лиманов» уже знакома
на рынке, что также помогло получить премию к рыночной 
цене. Но победителем среди судов РРПК безусловно стал 
БМРТ «Павел Батов», получивший самую высокую цену
за свою икру 7,58 $ за кг. В этом году компания ставила план 
получить более 65% икры высоких сортов. Икорной команде 
БМРТ «Павел Батов» удалось достичь показателя 84%,
что тоже стало историческим рекордом РРПК.

Официальный сайт ООО «РРПК» / russianfishery.ru

ЭЛСИ ЗАПАТЕНТОВАЛА ИННОВАЦИОННОЕ 
ИЗОБРЕТЕНИЕ

Федеральная служба по интеллектуальной 
собственности выдала компании патент на технологию 
укрепления горных отвалов полимерной сеткой Полимерная 
сетка состоит из нитей полиэстера и пропитана 
поливинилхлоридом. Ее укладывают таким образом,
чтобы ярусы горного отвала были связаны между собой
в единый конструктив. Сетку чередуют со слоями породы,
на сформированном ярусе укладывается новый слой сетки. 
Ячейки удерживают горную породу, исключая вероятность 
ее смещения и повышая устойчивость отвала.

Технология успешно внедрена на угольных 
предприятиях ЭЛСИ в Новосибирской и Кемеровской 
областях. Сейчас полимерная сетка покрывает 166 000 кв. м 
отвалов, планируется расширение еще на 437 000 кв.м.
По словам технического директора операционного 
департамента ООО «УК «ЭЛСИ» Александра Петрова,
в будущем изобретением смогут воспользоваться угольщики 
всего мира.

 Официальный сайт ЭЛСИ / elsi-group.ru

ГЛАВА СБЕРА ГЕРМАН ГРЕФ ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ 
В СОВЕЩАНИИ О РАЗВИТИИ ТУРИЗМА
И ГОСТЕПРИИМСТВА В РФ

Потенциальным примером для России в развитии 
туристической отрасли может служить Китай. Таким 
мнением поделился глава Сбера Герман Греф в рамках 
совещания о развитии туризма и гостеприимства в РФ, 
которое прошло на территории курорта «Манжерок»
в Республике Алтай.

«Сегодня для нас потенциальным примером может 
служить Китай. Они, конечно, очень быстро растут. За пять 
лет они выросли в приросте туристических поездок
в два раза. Это самый большой регион, где развивается 
горнолыжный туризм. То же самое, за пять лет увеличили
в два раза количество вводимых гостиниц и количество 
поездок на горнолыжные курорты. Мы видим, что сегодня 
критически важно для нас поддержать внешним туризмом 
бизнес в туристической сфере. Мы проанализировали,
кто может быть нашим важнейшим партнером
и клиентом, и представляется, что это Китай», - сказал Греф. 
Глава Сбербанка подчеркнул, что в этой связи важно 
обозначить и маркетингово поддержать промотирование 
широких возможностей в России для китайских туристов. 
«Это касается как зимнего, так и летнего туризма», - 
отметил Греф.

Премьер-министр РФ Михаил Мишустин в свою очередь 
подчеркнул, что нужно комплексно подходить к развитию 
всей туристической отрасли и вывести качество сервиса
в сфере на новый уровень с учетом потенциального спроса.

ТАСС / tass.ru

100-МИЛИОННУЮ ТОННУ АНТРАЦИТА ДОБЫЛ 
«РАЗРЕЗ КОЛЫВАНСКИЙ»

На Колыванском разрезе в Новосибирской области была 
добыта юбилейная, 100-миллионная тонна антрацита – угля 
с уникальными свойствами, широко востребованного
в мировой металлургии.

Компания ведет добычу антрацита на геологически 
сложных месторождениях Горловского угольного бассейна
в Искитимском районе. На предприятии реализуется 
программа по расширению ресурсной базы до 400 млн т. 
Добычные работы начинались с листвянских шахт, которые
в послевоенные годы объединили в шахтоуправление 
«Листвянское». В 1975 году были добыты первые 22 тыс. т. 
антрацита открытым способом.  В июле 2023 года, спустя
48 лет ударного труда, компания добыла 100 млн т угля. 

 Официальный сайт ЭЛСИ / elsi-group.ru
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ЭКОНОМИКА
РОССИЯ В ИЮНЕ УВЕЛИЧИЛА 
ПРОИЗВОДСТВО СТАЛИ НА 3,8%

Производство стали в России в июне 2023 года 
увеличилось на 3,8% по сравнению с аналогичным периодом 
2022 года и составило 5,8 млн тонн, говорится в отчете
World Steel Association. Всего за январь - июнь выпуск стали
в стране вырос на 1%, до 37,5 млн тонн.

Китай в июне произвел 91,1 млн тонн, что на 0,4% больше, 
чем в июне 2022 года, Индия - 11,2 млн тонн (рост на 12,9%). 
Выпуск стали в июне сократился в Японии на 1,7%
(7,3 млн тонн), но увеличился в США (6,8 млн тонн) на 0,5%.

Выпуск стали в июне 2023 года РФ, Украиной, другими 
странами СНГ составил 6,8 млн тонн, что на 5,2% больше,
чем годом ранее. Всего за первое полугодие 2023 года
эти страны выпустили 43.3 млн тонн стали (-3,4%).

Страны Азии и Океании в июне произвели 119,7 млн тонн, 
увеличив выпуск на 0,8%. Страны ЕС выпустили 10,6 млн тонн 
стали, что на 11,1% меньше, чем годом ранее.

Производство стали государствами Северной Америки в 
июне снизилось на 0,5% и составило 9,2 млн тонн. Выпуск 
стали странами Южной Америки за отчетный период 
составил 3,3 млн тонн (уменьшение на 12,4%). Страны 
Ближнего Востока произвели 4,2 млн тонн стали, увеличив 
выпуск по сравнению с аналогичным периодом 
предыдущего года на 9,4%.

ТАСС / tass.ru

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ ЧЕРЕЗ ПОГРАНПЕРЕХОДЫ 
ДВЖД ВЫРОСЛИ ПОЧТИ НА 18% С НАЧАЛА 
2023 ГОДА

Показатели грузоперевозки через погранпереходы
на Дальневосточной железной дороге (ДВЖД) увеличились 
почти на 18% с начала года.

«За шесть месяцев 2023 года через пограничные переходы 
Дальневосточной магистрали во всех направлениях 
перевезено 6,9 млн тонн грузов, что на 17,7% больше,
чем за аналогичный период 2022 года», - говорится
в распространенном сообщении.

Существенный рост обеспечен в первую очередь за счет 
увеличения экспорта в Китай через пограничный переход 
Гродеково - Суйфэньхэ. Через переход перевезли 1 млн тонн 
угля, показатель вырос в 1,3 раза, 977 тыс. тонн металлической 
руды, что больше в 1,5 раза предыдущих показателей,
325 тыс. тонн хлебных грузов. Из Китая ввезено 55 тыс. тонн 
строительных материалов и почти 15 тыс. тонн 
контейнерных грузов, что тоже показало рост. Всего 
экспортно-импортные грузоперевозки через пограничный 
переход Гродеково - Суйфэньхэ составили 4,2 млн тонн.

ТАСС / tass.ru

ВЫВОЗ ИЗ РОССИИ НЕОБРАБОТАННОЙ 
ДРЕВЕСИНЫ УПАЛ В ДВА РАЗА В ПЕРВОМ 
ПОЛУГОДИИ

Экспорт российской необработанной древесины 
снизился в два раза в первом полугодии по сравнению
с тем же периодом 2022 года, поставки в Китай уменьшились 
на 29%.

«В первом полугодии объем экспорта необработанной 
древесины составил 1,18 млн куб. м, что в 2,1 раза меньше,
чем за тот же период прошлого года. При этом потребление 
круглых лесоматериалов внутри страны только растет -
за первые шесть месяцев перевозки увеличились на 15%», - 
говорится в сообщении.

Отмечается, что падение поставок связано с введением
с января ограничения экспорта круглого леса хвойных
и ценных лиственных пород для стимулирования развития 
глубокой переработки древесины внутри страны.

Кругляк ценных пород, например, дуба, бука и ясеня, 
сейчас активно используется при выработке пиломатериалов 
и производстве шпона.

Также необработанная древесина находит применение
в бондарном производстве дубовых бочек для отечественного 
вина.

ТАСС / tass.ru

КИТАЙ УВЕЛИЧИЛ ДОЛЮ В ЭКСПОРТЕ 
ПИЛОМАТЕРИАЛОВ ИЗ РФ С 44 ДО 61%
ЗА ДВА ГОДА

Доля поставок пиломатериалов в Китай в общей 
страновой структуре экспорта России за первые шесть 
месяцев 2023 года продолжает расти - с 44% в 2021 году до 61% 
в 2023 году. 

При этом общий объем поставок пиломатериалов 
хвойных и лиственных пород за первое полугодие из России 
в КНР превысил 6 млн куб. м, что на 5% выше, чем за первое 
полугодие 2022 года. В то же время общий объем экспорта 
пиломатериалов превысил 10 млн куб. м, динамика
снижения постепенно сокращается.  Рынок лесопромышленной 
продукции быстро перенаправляется на страны Востока,
в особенности на Китай.

ТАСС / tass.ru
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КНР ИМПОРТИРОВАЛА ГАЗ ИЗ РОССИИ
ПО ТРУБОПРОВОДУ В ПЕРВОМ ПОЛУГОДИИ
НА $3,4 МЛРД

Поставки трубопроводного газа в Китай из России
в январе - июне 2023 года в стоимостном выражении 
составили $3,4 млрд, что сопоставимо со стоимостью 
поставок за весь 2022 год.

Стоимость поставок российского трубопроводного газа
в Китай в 2022 году составила $3,98 млрд. Отдельно в июне 
2023 год Китай импортировал газ по трубе из РФ
на $573,5 млн, что на 19% больше, чем в мае.

В онлайн-системе ведомства с 2022 года не приводится 
объем импортируемого трубопроводного газа, говорится
в разделе "Часто задаваемые вопросы" на сайте таможни. 
Соответствующая графа остается пустой у всех 
стран-поставщиков. Россия в январе - июне находится
на втором месте по поставкам трубопроводного газа в Китай. 
Первое место занимает Туркмения ($5,06 млрд). Остальные 
поставщики трубопроводного газа - Мьянма ($737,9 млн), 
Казахстан ($448,7 млн) и Узбекистан ($203,9 млн). 

ТАСС / tass.ru

КИТАЙ ОГРАНИЧИЛ ЭКСПОРТ 
КОМПЛЕКТУЮЩИХ ДЛЯ БПЛА НА ДВА ГОДА

Китай вводит двухлетние ограничения на экспорт 
комплектующих для беспилотников, а также БПЛА 
гражданского назначения.

«Речь идет о специальных двигателях для некоторых 
БПЛА, специфической полезной нагрузке, радиокоммуникационном 
оборудовании и гражданских средствах борьбы с БПЛА. 
Вводится двухлетний контроль на экспорт некоторых БПЛА 
потребительского класса. <…> Вышеуказанная политика 
вступит в силу с 1 сентября», - говорится в заявлении.

Как отмечается, указанная мера связана с тем,
что «в последние годы в связи с быстрым развитием 
технологий БПЛА и постоянным расширением сценариев
их применения риск того, что некоторые гражданские дроны 
с высокими техническими характеристиками будут 
переоборудованы для использования в военных целях, 
продолжает расти».

Согласно заявлению, указанная мера не означает запрет 
на экспорт китайских БПЛА. Так, беспилотники 
гражданского назначения можно будет экспортировать 
после выполнения соответствующих юридических 
процедур. Одновременно с этим планируется,
что для экспортных компаний с хорошо отлаженной 
внутренней системой соблюдения требований 
компетентные органы «будут активно принимать меры, 
такие как общее лицензирование, для поддержки экспорта 
компаний, соответствующих требованиям».

ТАСС / tass.ru

В КНР ОТМЕТИЛИ ЛИДЕРСТВО РОССИИ
ПО ПОСТАВКАМ НЕФТИ В КИТАЙ В ЯНВАРЕ - 
ИЮНЕ

Китай в январе - июне импортировал из России 52,6 млн тонн 
нефти, что на 27,3% больше по сравнению с аналогичным 
периодом 2022 года. РФ продолжает лидировать по объему 
поставок в Китай,. При этом стоимость импорта за указанный 
период снизилась в годовом исчислении на 3,7%, до $28 млрд.

На втором месте по поставкам идет Саудовская Аравия, 
которая поставила 46,5 млн тонн нефти общей стоимостью
$28,3 млрд. На третьем - Ирак, который экспортировал в КНР
29,5 млн тонн стоимостью $17 млрд. Также в пятерку крупнейших 
поставщиков вошли Малайзия и ОАЭ, импорт из которых составил 
25,6 млн тонн ($12,8 млрд) и 21,5 млн тонн ($13,5 млрд) 
соответственно. 

ТАСС / tass.ru

КИТАЙ УЧРЕДИЛ СЕТЬ ОРГАНОВ 
ФИНАНСОВОГО РЕГУЛИРОВАНИЯ ПО ВСЕЙ 
СТРАНЕ

Китай объявил об открытии на провинциальном и городском 
уровне отделений Государственного управления финансового 
регулирования. В общей сложности создано 31 провинциальное 
бюро, пять муниципальных бюро с независимым статусом 
планирования и 306 муниципальных бюро.

«Это ознаменовало важный шаг вперед
в реформировании системы финансового регулирования 
страны», - подчеркивается в сообщении.

В марте 2023 года Китай принял план реформирования 
институтов Госсовета, включая создание Государственного 
управления финансового регулирования. Как сообщалось,
оно было создано в качестве нового финансового регулятора Китая.

Государственное управление финансового регулирования 
подчиняется непосредственно Госсовету КНР, оно сформировано 
на базе Комиссии по регулированию банковской деятельности
и страхования Китая (CBIRC). Орган отвечает за регулирование 
финансовой системы, за исключением сектора ценных бумаг.
Он принял на себя также некоторые функции Народного банка 
Китая и Комиссии по регулированию рынка ценных бумаг.

ТАСС / tass.ru10
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В КИТАЕ НАЧАЛИ ДЕЙСТВОВАТЬ 
ОГРАНИЧЕНИЯ НА ЭКСПОРТ ГАЛЛИЯ, 
ГЕРМАНИЯ И ИХ СОЕДИНЕНИЙ

Министерство коммерции и Главное таможенное 
управление КНР со вторника приступили к ужесточенному 
контролю над экспортом галлия, германия и химических 
соединений, которые их содержат.

Решение об ограничении их поставок было принято
в начале июля.

Согласно новым правилам, для вывоза указанной 
продукции из Китая и ее продажи на внешних
рынках экспортер теперь должен подать
в Минкоммерции заявление, внешнеторговый контракт
и спецификации, а также документы, подтверждающие 
официальную цель поставки и информацию о конечном 
получателе, который принимает указанный товар
за рубежом.

После принятия заявки китайское 
торгово-экономическое ведомство инициирует проверку,
по итогам которой выдает разрешение на экспорт, либо 
отвечает отказом.

В случае если указанная продукция относится
к номенклатуре товаров, тесно связанных
с обеспечением безопасности страны, потребуется получить 
и одобрение Госсовета КНР (высший исполнительный
орган).

Среди химических соединений, на которые 
распространяется указанное правило, - нитрид и оксид 
галлия, а также его фосфат, арсенид, селенид и антимонид, 
зонно-очищенный германий в слитках, его диоксид
и тетрахлорид, фосфид цинка и германия.

Попытки вывезти их из Китая без лицензии или путем 
нарушения официальных процедур будут наказываться
в соответствии с нормами уголовного права.

Ранее официальный представитель Минкоммерции КНР 
Шу Цзюэтин прокомментировала введение указанных мер. 

Она напомнила, что галлий, германий и соответствующие 
сплавы используются при производстве как гражданской, 
так и военной продукции.

«Китай принял эти экспортные ограничительные меры 
в соответствии с законом, они не направлены против 
какого-либо отдельного государства», - подчеркнула 
чиновник.

По словам Шу Цзюэтин, Пекин заранее 
проинформировал о нововведении своих американских
и европейских партнеров.

Она отметила, что аналогичные ограничения 
повсеместно распространены в мире и «не означают запрета 
на экспорт».

ТАСС / tass.ru

КИТАЙСКИЙ ЮАНЬ СТАЛ ЛИДЕРОМ
В ВАЛЮТНЫХ ПЛАТЕЖАХ РОССИЙСКИХ 
БИЗНЕСМЕНОВ В 2023 ГОДУ

Около 70% переводов от общего количества валютных 
платежей предпринимателей за пять месяцев 2023 года 
отправлялись в китайских юанях.

Согласно данным аналитиков «Точки», в первые пять 
месяцев года наибольшей популярностью среди российских 
предпринимателей пользовались китайские юани - около 
70% переводов от общего количества валютных платежей 
отправлялось именно в этой валюте.

Согласно данным исследования, второе место
по популярности занимают турецкие лиры для расчетов
с Турцией - каждый десятый платеж отправляется
в этой валюте. В июне количество платежей в лирах выросло 
в восемь раз по сравнению с показателями осени 2022 года.

На третьем месте среди популярных
для предпринимателей валют оказались тенге для расчетов с 
Казахстаном. Также набирают популярность сербские 
динары.

 ТАСС / tass.ru

МЭА ПОНИЗИЛО ПРОГНОЗ РОСТА МИРОВОГО 
ЭНЕРГОПОТРЕБЛЕНИЯ В 2023 ГОДУ ДО 1,9%

Международное энергетическое агентство (МЭА) 
пересмотрело прогноз роста мирового спроса
на электроэнергию в сторону понижения до 1,9% против 
предыдущей оценки в 2,6%.

«Ожидается, что в 2023 году рост мирового спроса
на электроэнергию будет сдержанным. Наш предыдущий 
прогноз роста в 2,6% был пересмотрен в сторону понижения 
до 1,9%, что медленнее, чем среднегодовой рост в 2,4%
за период 2015-2019 годов», - сказано в отчете. В то же время 
МЭА прогнозирует более высокие темпы роста мирового 
энергопотребления в 2024 году - он может составить 3,3%
по мере улучшения экономических перспектив.

ТАСС / tass.ru
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ПОЛИТИКА
В ЯПОНСКОМ МОРЕ ЗАВЕРШИЛИСЬ 
ВОЕННО-МОРСКИЕ УЧЕНИЯ РФ И КИТАЯ 
«СЕВЕР. ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ-2023»

Российско-китайские учения «Север. Взаимодействие-2023» 
завершились в акватории Японского моря.

«В акватории Японского моря завершилось совместное 
российско-китайское военно-морское учение «Север. 
Взаимодействие-2023», которое проводилось в период
с 20 по 23 июля. <…> После завершения учения корабли России и 
Китая взяли курс на Владивосток», - отметили в отделе 
информационного обеспечения Тихоокеанского флота.

Как уточнили в пресс-службе, основной целью учений 
было укрепление военно-морского сотрудничества
между Россией и Китаем, а также поддержание стабильности 
и мира в Азиатско-Тихоокеанском регионе.

«В ходе совместных практических действий моряки
двух стран отработали противолодочные задачи и ведение 
морского боя, противовоздушную оборону, морское
и воздушное конвоирование судов, совершенствовали навыки 
по организации охраны и обороны отрядов кораблей
при стоянке на незащищенном рейде», - рассказали
в пресс-службе флота.

Всего было выполнено около 20 боевых упражнений,
в числе которых совместные артиллерийские стрельбы
по разным видам целей.

От России в учениях принимали участие большие 
противолодочные корабли Тихоокеанского флота «Адмирал 
Трибуц» и «Адмирал Пантелеев», корветы «Герой Российской 
Федерации Алдар Цыденжапов» и «Гремящий», а также суда 
обеспечения. Со стороны Китая были задействованы 
эсминцы «Цицикар» и «Гуйян», сторожевые корабли 
«Цзаочжуан» и «Жичжао», а также корабль комплексного 
снабжения «Тайху».

«Также к учению с двух сторон привлекалось более
30 летательных аппаратов морской авиации, в том числе 
противолодочные самолеты и вертолеты, истребители- 
перехватчики», - добавили там.
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ОТРЯД КОРАБЛЕЙ ВМС НОАК КИТАЯ 
ЗАВЕРШИЛ ДЕЛОВОЙ ЗАХОД
ВО ВЛАДИВОСТОК

Отряд кораблей Военно-морских сил Народно- 
освободительной армии (ВМС НОАК) Китая завершил 
деловой заход во Владивосток, во время которого 
командование встретилось с командующим Тихоокеанским 
флотом (ТОФ) адмиралом Виктором Лииной.

«Сегодня отряд кораблей ВМС Народно-освободительной 
армии Китая в составе эскадренных миноносцев
«Гуйян» и «Цицикар», сторожевых кораблей «Тунлин»
и «Жичжао», корабля комплексного снабжения
«Тайху» завершил программу делового захода
во Владивосток. В период четырехдневной стоянки 
командование отряда кораблей ВМС НОАК нанесло визит 
командующему Тихоокеанским флотом адмиралу
Виктору Лиине и в мэрию Владивостока», - говорится
в сообщении флота.

Китайские моряки посетили боевые корабли 
Приморской флотилии разнородных сил Тихоокеанского 
флота, а российские моряки побывали на эскадренном 
миноносце «Гуян». Также состоялись товарищеские 
соревнования по перетягиванию каната и стритболу
с участием моряков двух флотов.
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ВМФ РОССИИ И ВМС КИТАЯ ПРОВЕЛИ 
ТРЕТЬЕ СОВМЕСТНОЕ ПАТРУЛИРОВАНИЕ
В ТИХОМ ОКЕАНЕ

Российские и китайские боевые корабли приступили
к третьему совместному патрулированию в акватории
Тихого океана.

«Боевые корабли Военно-морского флота России
и Военно-морских сил [Народно-освободительной армии] 
Китая приступили к выполнению задач третьего 
совместного морского патрулирования акватории Тихого 
океана.

После выхода кораблей ВМФ России и ВМС 
[Народно-освободительной армии] Китая из Владивостока
в акватории залива Петра Великого был сформирован 
совместный отряд, который начал движение по ранее 
согласованному сторонами маршруту», - сообщили
в отделе информационного обеспечения Тихоокеанского 
флота (ТОФ).

Как уточнили в отделе, в ходе патрулирования 
российские и китайские моряки отработают плавание
в составе различных строев, организацию всех видов 
обороны отряда, пополнение запасов воды и топлива на ходу, 
а также будут решать противолодочные задачи.

Кроме того, участники патрулирования проведут полеты 
палубных вертолетов с выполнением взлетов и посадок
на корабли сторон.
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СИ ЦЗИНЬПИН ПРИНЯЛ КИССИНДЖЕРА
В ГОСУДАРСТВЕННОЙ РЕЗИДЕНЦИИ 
ДЯОЮЙТАЙ

Граждане Китая крайне ценят вклад бывшего 
госсекретаря США (1973-1977) Генри Киссинджера в развитие 
отношений КНР и США, заявил председатель КНР
Си Цзиньпин на встрече с американским экс-дипломатом
в государственной резиденции Дяоюйтай в Пекине.

«Китайцы ценят дружбу, и мы никогда не забудем нашего 
старого друга, ваш исторический вклад в развитие 
китайско-американских отношений и укрепление дружбы 
между нашими народами», - приводит слова Си Цзиньпина 
Центральное телевидение Китая.

Китайский лидер отметил, что Киссинджеру недавно 
исполнилось 100 лет и он посетил Китай более 100 раз. 

«Сочетание этих двух сотен делает ваш нынешний 
визит в Китай особенным», - указал Си Цзиньпин.

Он напомнил, что 52 года назад отношения Китая и США 
находились в критической точке.

«Председатель Мао Цзэдун, премьер [Госсовета КНР] 
Чжоу Эньлай, президент [США Ричард] Никсон и вы сами, 
обладая прекрасным стратегическим видением, сделали 
правильный выбор, запустив процесс нормализации 
китайско-американских отношений, который изменил
две страны и мир», - сказал Си Цзиньпин.

«Китай и США снова оказались на распутье,
и обе стороны должны сделать очередной выбор», - заявил
Си Цзиньпин.

Глава КНР напомнил, что Пекин намерен выстраивать 
отношения с Вашингтонам на основании трех принципов: 
взаимного уважения, мирного сосуществования
и взаимовыгодного сотрудничества.

Китайский лидер отметил, что КНР готова обсудить
с США, как «правильно ладить друг с другом»
и способствовать устойчивому развитию китайско- 
американских отношений. «Это принесет пользу обеим 
сторонам и всему миру, - добавил Си Цзиньпин. - Надеюсь, 
что вы и [другие] проницательные люди в США продолжите 
играть конструктивную роль в возвращении китайско- 
американских отношений в правильное русло».

В свою очередь Киссинджер отметил, что для него 
большая честь посетить Китай. «Я очень благодарен 
китайской стороне за организацию этой встречи», - 
подчеркнул он.

Ранее Госдепартамент сообщил, что Киссинджер 
отправился в КНР по собственной инициативе, не от имени 
американских властей.  В начале 1970-х годов Киссинджер 
активно способствовал нормализации отношений США
и Китая. В частности, благодаря его усилиям в 1972 году 
состоялся 1-й визит американского президента Никсона в КНР. 
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ЗАЯВКИ НА ВСТУПЛЕНИЕ В БРИКС ПОДАЛИ 
БОЛЕЕ 20 СТРАН

Свыше 40 стран выразили желание вступить
в объединение БРИКС (Бразилия, Россия, Индия, Китай, ЮАР), 
22 государства из этого числа уже подали официальные 
заявки, сообщил посол по особым поручениям по Азии
и БРИКС в МИД ЮАР, шерпа БРИКС от ЮАР Анил Суклал.

В ходе брифинга в Йоханнесбурге Суклал отметил,
что кроме 22 стран, которые официально попросили вступить 
в организацию, «сопоставимое количество стран 
неофициально выразило заинтересованность в том,
чтобы стать членами БРИКС <...>, включая все основные 
страны глобального Юга».

Ранее индийская газета Business Standard со ссылкой
на собственные источники сообщила, что на саммите
в Йоханнесбурге, который пройдет с 22 по 24 августа, в БРИКС 
будут приняты пять стран: Аргентина, Египет, Индонезия, 
Объединенные Арабские Эмираты и Саудовская Аравия.

Как отмечал помощник президента РФ Юрий Ушаков, 
объединение БРИКС буквально завалено заявками от других 
стран, желающих участвовать в совместной работе,
но эта тема нуждается в серьезной проработке. Замглавы 
МИД РФ Сергей Рябков уточнял, что количество стран, 
желающих присоединиться к БРИКС, продолжает расти
и уже достигло почти двух десятков. 
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БОЛИВИЯ ОФИЦИАЛЬНО ЗАЯВИЛА
О ЖЕЛАНИИ ВСТУПИТЬ В БРИКС

Президент Боливии Луис Арсе официально уведомил
о желании страны присоединиться к группе БРИКС.

По словам министра иностранных дел 
южноамериканской республики Рохелио Майта , Боливия 
уже обсудила свое решение со всеми пятью членами БРИКС. 
«Мы знаем, что это долгий процесс, но мы на правильном 
пути и усердно работаем ради нашей страны», - добавил он.
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ОБЩЕСТВО
РОССИЯ ОТКРЫЛА БЕЗВИЗОВЫЙ 
ТУРИСТИЧЕСКИЙ ОБМЕН С КИТАЕМ
И ИРАНОМ

Россия и Китай с 1 августа готовы на взаимной
основе принимать группы туристов в рамках 
межправительственного соглашения о безвизовых 
групповых туристических обменах. Кроме того, с 1 августа 
запускается безвизовый групповой туробмен между Россией 
и Ираном.

Безвизовый туробмен с Китаем

6 февраля КНР в экспериментальном режиме 
возобновила туристические поездки для организованных 
групп путешественников, в том числе в Россию. 20 февраля
в пресс-службе Минэкономразвития РФ сообщали,
что соглашение между РФ и КНР о безвизовых групповых 
туристических поездках возобновило действие
после приостановки в связи с пандемией новой 
коронавирусной инфекции.

Вице-президент Ассоциации туроператоров России 
(АТОР) по вопросам выездного туризма Артур Мурадян 
отмечал, что запуск группового безвизового туристического 
обмена между Россией и Китаем способен увеличить 
взаимный турпоток в два-три раза.

По словам вице-президента АТОР Александра Курносова, 
массовый турпоток между странами ожидается не ранее,
чем к середине августа - началу сентября. Эксперт напомнил, 
что до пандемии Россию ежегодно посещало порядка
1-1,4 млн китайских туристов. В связи с запуском «безвиза»
в августе турпоток из Китая в Россию в этом году составит 
около 400 тыс. человек. Он подчеркнул, что безвизовые 
групповые турпоездки являются наиболее простым
и дешевым способом путешествий.
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В КИТАЕ САМОЛЕТ-АМФИБИЯ AG600 
ЗАВЕРШИЛ ИСПЫТАНИЯ ПО ПРОГРАММЕ 
ПОЖАРОТУШЕНИЯ

Самый большой в мире самолет-амфибия AG600 
успешно завершил испытательные полеты по программе 
пожаротушения. 

«Крупный самолет-амфибия AG600, предназначенный 
для пожаротушения и спасения на воде, независимо 
разработанный нашей страной, завершил проверочные 
летные испытания типичных сценариев тушения пожаров, 
которые свидетельствуют о том, что Kunlong AG600 
способен выполнять задачи по тушению пожаров», - 
отмечается в сообщении. Разработчик также уточнил,
что AG600 является ключевым элементом авиационной 
составляющей в системе аварийно-спасательных работ Китая.

В последние годы гидросамолет прошел испытания, 
касающиеся безопасности воздушных судов, эффективности 
функций пожаротушения, типичных сценариев полетов
в разных условиях, реагирования на чрезвычайные ситуации.
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УЧЕНЫЕ РОССИИ И КИТАЯ СОЗДАЛИ 
НАНОКАПСУЛЫ ДЛЯ ДОСТАВКИ ПРЕПАРАТА
К ОПУХОЛЕВЫМ КЛЕТКАМ

Сотрудники Института химической биологии
и фундаментальной медицины (ИХБФМ) СО РАН совместно
с коллегами из Медицинского университета Гуанчжоу
в Китае разработали нанокапсулы для доставки лекарств
к опухолям.

Они позволят доставлять токсичные противораковые 
препараты непосредственно к месту действия, минуя 
здоровые ткани. 

Магнитные частицы в ядре капсулы состоят из оксида 
железа. После нанесения полимерного покрытия капсулы 
теряют магнитные свойства и становятся безопаснее
для организма.

ТАСС / tass.ru

КИТАЙСКАЯ АВИАКОМПАНИЯ CHENGDU 
AIRLINES НАЧНЕТ ВЫПОЛНЯТЬ РЕЙСЫ
ВО ВЛАДИВОСТОК

Китайская авиакомпания Chengdu Airlines станет 
первым после пандемии коронавируса иностранным 
авиаперевозчиком, который начнет выполнять рейсы
во Владивосток.

Самолет будет летать два раза в неделю
по понедельникам и пятницам. Предполагается,
что новый рейс позволит сократить время в пути
из китайского города Чэнду до Владивостока до одного дня.

Как сообщает представительство МИД России
во Владивостоке, на линию поставлен разработанный
и произведенный в Китае среднемагистральный 
пассажирский лайнер ARJ21, способным перевозить
от 70 до 150 пассажиров на расстояние до 3,7 тыс. км.
В коммерческой эксплуатации самолет находится
с 2016 года. 
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КИТАЙ УСПЕШНО ЗАПУСТИЛ ДВА 
СПУТНИКА ПРИ ПОМОЩИ КОММЕРЧЕСКОЙ 
РАКЕТЫ CERES-1

Китайская Galactic Energy в субботу успешно вывела
на орбиту два космических спутника - Qiankun-1 и Taian. 

По ее сведениям, запуск был осуществлен при помощи 
коммерческой ракеты-носителя Ceres-1 в 13:07 по 
пекинскому времени (08:07 мск) с космодрома Цзюцюань на 
севере страны. Он стал шестым для носителей этой серии.

Миссия, в ходе которой были запущены указанные 
аппараты, получила название Lemon Tree. Спутник 
дистанционного зондирования Qiankun-1, как отмечается, 
будет использоваться с целью тестирования "ключевых 
прорывных технологий для сверхнизкой орбиты и создания 
передовой аэрокосмической платформы". Taian, который 
также называется Xing Shidai-16, предназначен для 
осуществления высокотехнологичного проекта в области 
компьютерных технологий.

ТАСС / tass.ru

КИТАЙСКИЕ ТАЙКОНАВТЫ ВЫШЛИ
В ОТКРЫТЫЙ КОСМОС

Члены экипажа пилотируемого корабля «Шэньчжоу-16», 
находящиеся на орбитальной станции «Тяньгун», совершили 
свой первый выход в открытый космос, сообщило 
Управление программы пилотируемых космических 
полетов КНР.

«С помощью роботизированных манипуляторов 
тайконавты Цзин Хайпэн, Чжу Янчжу и Гуй Хайчао 
выполнили все поставленные задачи во время восьмичасового 
выхода в открытый космос», - говорится в сообщении.
В частности, произведена установка кронштейна
и подъем панорамной камеры B основного модуля,
а также разблокировка и подъем панорамных камер
A и B лабораторного модуля «Мэнтянь».

Экипаж «Шэньчжоу-16» проведет большое количество 
экспериментов в области космической науки и совершит 
несколько выходов в открытый космос, отмечается
в сообщении. Китай запустил пилотируемый космический 
корабль «Шэньчжоу-16» 30 мая, отправив трех человек
на свою космическую станцию для пятимесячной миссии.

Китайская станция находится на высоте примерно
400 км и прослужит более 10 лет. Она рассчитана на трех 
человек (до шести на короткое время при ротации 
экипажей). Масса комплекса Т-образной формы, имеющего 
три стыковочных узла и шлюз для выхода в космос, 
составляет 66 тонн, объем отсеков достигает 110 кубометров.
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В КИТАЕ НАЧАЛИ БУРЕНИЕ ВТОРОЙ 
СВЕРХГЛУБОКОЙ ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКОЙ 
СКВАЖИНЫ

Китайские специалисты начали бурение второй 
исследовательской скважины в стране глубиной более
10 тыс. метров.

Уточняется, что проектная глубина скважины составляет 
10 520 м. Она расположена на северо-западе Сычуаньской 
котловины, основного газодобывающего региона Китая. 

Проект реализует китайская компания PetroChina, 
эксперты рассчитывают в ходе бурения найти сверхглубокое 
месторождение природного газа.

Ученые надеются, что результаты буровых работ также 
прольют свет на историю образования котловины и помогут 
ускорить разработку новых технологий и оборудования
для нефтегазовой отрасли Китая, отмечает агентство.

Это второй проект по прохождению скважины глубиной 
свыше 10 тыс. м, реализуемый в КНР. В конце мая
в Таримской котловине Синьцзян-Уйгурского автономного 
района на северо-западе страны началось бурение первой 
подобной скважины.

ТАСС / tass.ru

Российские и китайские боевые корабли приступили
к третьему совместному патрулированию в акватории
Тихого океана.

«Боевые корабли Военно-морского флота России
и Военно-морских сил [Народно-освободительной армии] 
Китая приступили к выполнению задач третьего 
совместного морского патрулирования акватории Тихого 
океана.

После выхода кораблей ВМФ России и ВМС 
[Народно-освободительной армии] Китая из Владивостока
в акватории залива Петра Великого был сформирован 
совместный отряд, который начал движение по ранее 
согласованному сторонами маршруту», - сообщили
в отделе информационного обеспечения Тихоокеанского 
флота (ТОФ).

Как уточнили в отделе, в ходе патрулирования 
российские и китайские моряки отработают плавание
в составе различных строев, организацию всех видов 
обороны отряда, пополнение запасов воды и топлива на ходу, 
а также будут решать противолодочные задачи.

Кроме того, участники патрулирования проведут полеты 
палубных вертолетов с выполнением взлетов и посадок
на корабли сторон.
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КИТАЙ ЗАПУСТИЛ ЧЕТЫРЕ 
МЕТЕОРОЛОГИЧЕСКИХ СПУТНИКА

Китайская Galactic Energy успешно вывела
на орбиту два космических спутника - Qiankun-1 и Taian.

Миссия, в ходе которой были запущены указанные 
аппараты, получила название Lemon Tree.

Спутник дистанционного зондирования Qiankun-1,
как отмечается, будет использоваться с целью тестирования 
«ключевых прорывных технологий для сверхнизкой
орбиты и создания передовой аэрокосмической 
платформы».

Taian, который также называется Xing Shidai-16, 
предназначен для осуществления высокотехнологичного 
проекта в области компьютерных технологий.
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ВАЖНЫЕ ДАТЫ / ДНИ РОЖДЕНИЯ

ПРАЗДНИЧНЫЕ ДАТЫ КНР НА 2023 ГОД

ПРАВОСЛАВНЫЕ ПРАЗДНИКИ НА 2023 ГОД

29 сентября Праздник середины осени 1 октября ДЕНЬ ОБРАЗОВАНИЯ КНР
(国庆节)

19 августа Преображение Господне 8 сентября Рождество
Пресвятой Богородицы

4 декабря Введение во храм
Девы Марии

28 августа Успение
Пресвятой Богородицы

 
19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

ЧЕМЕЗОВ
СЕРГЕЙ ВИКТОРОВИЧ

Генеральный директор
Государственной корпорации «Ростех»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

20 АВГУСТА 1952 ГОДА

КОНОВ
ДМИТРИЙ ВЛАДИМИРОВИЧ

Председатель Правления
ПАО «СИБУР Холдинг»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

2 СЕНТЯБРЯ 1970 ГОДА

НОВАК
АЛЕКСАНДР ВАЛЕНТИНОВИЧ

Заместитель Председателя
Правительства РФ

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

23 АВГУСТА 1971 ГОДА

Российская энергетическая неделя (РЭН’23)11 - 13 октября 2023 года 

XXVI Междунарнодная выставка морепродуктов
и рыболовства (China Fisheries&Seafood Expo)25 - 27 октября 2023 года 

VIII Восточный экономический форум (ВЭФ’23)5 - 8 сентября 2023 года 

НАТАЛЕНКО
АЛЕКСАНДР ЕГОРОВИЧ

Председатель Совета Директоров
ПАО «НОВАТЭК»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

5 АВГУСТА 1946 ГОДА

МИХЕЛЬСОН
ЛЕОНИД ВИКТОРОВИЧ

Председатель Правления
ПАО «НОВАТЭК»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

11 АВГУСТА 1955 ГОДА

БЕРЕЗИН
ИГОРЬ ЛЬВОВИЧ

Генеральный директор
ГК «Авестра»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

1 СЕНТЯБРЯ 1963 ГОДА

https://forumvostok.ru/?ysclid=lf82xmz0gd831326982
https://rusenergyweek.com/?ysclid=lj42pgq1wo993733327
https://www.rusfishexpo.com/events/china-fisheries-seafood-expo-2023/?ysclid=lj42q8k9rk935486167
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9F%D1%80%D0%B0%D0%B7%D0%B4%D0%BD%D0%B8%D0%BA_%D1%81%D0%B5%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B8%D0%BD%D1%8B_%D0%BE%D1%81%D0%B5%D0%BD%D0%B8
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%94%D0%B5%D0%BD%D1%8C_%D0%BE%D0%B1%D1%80%D0%B0%D0%B7%D0%BE%D0%B2%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D1%8F_%D0%9A%D0%9D%D0%A0
https://pravoslavie.ru/31603.html
https://pravoslavie.ru/31713.html
https://pravoslavie.ru/31991.html
https://pravoslavie.ru/33009.html
https://rcbc.ru/ru/digest/

